

Vorstellungsplakate Erstkommunion



In diesen Tagen finden wir sie wieder in unseren Kirchen, die Plakate der Erstkommunionfamilien, mit denen die Kinder sich der Gemeinde vorstellen. Sie erzählen mit den Kinderfotos und den Symbolen etwas von der Hoffnung, die Familien in der Zeit der Vorbereitung auf die Erstkommunion trägt. Und oft bilden sie einen gewissen Kontrast zur restlichen Ausstattung der Kirchenräume. Sie kommen weniger verklärt daher. Und sie zeigen auf ihre Weise eine Ergänzung zu all den Heiligenfiguren und biblischen Erzählungen, die unsere Kirchenräume prägen. Sie schreiben sozusagen die „Apostelgeschichte“ in unsere Zeit hinein weiter. In meiner Heimatpfarre Gnadenwald hängt ein Bild mit der Überschrift: Unsere Brücke zu Gott. Auf erfrischende Weise haben die Kinder die Balken dieser Brücke gestaltet. Sie erzählen von Lachen und Miteinander, von Mut und Familie, von Glaube und Leben und vom Denken an die Verstorbenen. Die Pfeiler dieser Brücke sind die Kinder selbst, die sich darauf freuen, im gebrochenen Brot Jesus zu empfangen und gestärkt zu werden, um Pfeiler dieser Brücke zu sein.

Die Bilder in unseren Kirchen sind die Bibel des Volkes. Schauen wir aufmerksam hin, was uns diese „neuen“ Bilder über die Geschichte des Volkes mit Gott erzählen.